
 
 
 

Protokoll der 49. Verbandsratssitzung vom 21. Februar 2024 

  ___________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; Erich Herrmann, Luterbach; 
Michael Kummli, Subingen; Christine Pfister, Deitingen; Patrick 
Reinhart, Derendingen; Gregory Schmidlin, Derendingen;  
Claudia Sollberger, Halten 

Entschuldigt Andrea Campomori, Aeschi; Adrian van der Floe, Schulleiter 

Protokoll Andrea Ludäscher 

 
 
 
Traktanden 
 1. Begrüssung 
 2. Protokoll vom 5.12.2023 
 3. AG Hallenkommission Dreifachhalle  
 - Vorstellung Baukostenabrechnung 
 - Vorstellung neues Mitglied Thomas Frey, Hüniken  
 4. Interne Schulevaluation Tagesstruktur 
 5. Infos aus den AG 
 6. Infos aus dem Schulbetrieb 
 7. Verschiedenes 

 ____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur ersten Sitzung im Jahr 2024, welche 
gemäss vorliegender Traktandenliste abgehalten wird. Der Schulleiter Adrian van der 
Floe kann leider an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen.  
 
 
2. Protokoll vom 5.12.2023 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig.  
 
 
3. AG Hallenkommission Dreifachhalle  
Vorstellung Baukostenabrechnung  
Die Bauabrechnung der Dreifachhalle wird von Michael Kummli und Stefan Flückiger ge-
nauer erläutert. Michael Kummli stellt dem Verbandsrat einige spezifische Punkte der 
Abrechnung vor. Zu bemerken ist, dass die Gemeinde Subingen die Dreifachhalle gebaut 
und auch finanziert hat. Der ursprüngliche Kostenvoranschlag belief sich auf CHF 8.3 
Mio., während die Schlussabrechnung einen Aufwand von CHF 8.49 Mio. ergab. Der tat-
sächliche Abschluss liegt lediglich CHF 190'000 über dem Budget. 
Claudia Sollberger bedankt sich bei der Einwohnergemeinde Subingen und bei allen Be-
teiligten für die gute Zusammenarbeit.  
 
Die grössten Abweichungen vom Kostenvoranschlag zur Schlussrechnung sind folgende: 
 BKP 150.1 bis 150.4 Wasserleitung umlegen: CHF 109’456 
 BKP 230 Nachtrag Audio / EVAK-Anlage infolge Änderung der Vorschriften CHF 25’300 
 BKP 275 Mehrbestellungen Schliessanlage plus spez. Ausschnitte in Türen für Ein-

lassdrücker CHF 13’000 
 BKP 301 Lifetec (Defi) CHF 11’700 
 BKP 425 Mehraufwendungen Zufahrt / Plätze CHF 31’000 
 BKP 511.0 Bewilligungsgebühren CHF 21’000 
 BKP 931.3 Diversey Reinigungsmaschine CHF 27’000 

 
Vorstellung neues Mitglied Thomas Frey, Hüniken 
Leider kann Thomas Frey krankheitshalber heute nicht an der Sitzung teilnehmen. Seine 
Vorstellung wird für eine andere Sitzung geplant.  
 
 
4. Interne Schulevaluation Tagesstruktur 
Stefan Flückiger informiert die Verbandsratsmitglieder über die interne Schulevaluation. 
Eine grössere interne Evaluation entspricht den gesetzlichen Vorgaben für jede Schule 
und muss im Zeitraum zwischen zwei Externen Schulevaluationen stattfinden. Als Thema 
eignet sich nun die Tagesstruktur, da diese Einführung alle Beteiligten der OWO betrifft. 
Eine externe Person wird den Prozess der Evaluation begleiten. Am 1. März 2024 wird 
eine erste Besprechung stattfinden. Ziel der Evaluation ist, ein gesamtheitliches Steue-
rungswissen zu erhalten, damit allenfalls Verbesserungen im Konzept, in den Abläufen, 
den Zeiten und der Umsetzung vorgenommen werden können.  
Der Zeitraum der Befragungen von Lehrpersonen, Eltern, Schülerinnen und Schülern und 
Angestellten wird zwischen Mai und Ende Juni 2024 durchgeführt.  
Danach bleibt genügend Zeit für die Auswertung und die allfällige Umsetzung von Ände-
rungen, die zu Beginn des Schuljahrs 2025/26 vorgenommen werden könnten.  
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5. Infos aus den AG 
 
AG ICT 
Die OWO hat am 7.12.2023 als zweite Schule im Kanton Solothurn die Fremdevaluation 
durch das Volksschulamt als Profilschule Informatische Bildung bestanden. Durch das er-
haltene Zertifikat ist die OWO nun ausgezeichnet, dass die Schule im Bereich Informati-
sche Bildung weit fortgeschritten ist und die kantonalen Ziele umsetzt. Die Zertifikats-
übergabe wird am 22. Februar 2024 im oz13 stattfinden.  
 
 
AG Schulküche  
Die letzten Rechnungen der neuen Schulküche im oz13 sind nun eingetroffen und die 
Schlussabrechnung kann nun erfolgen. 
 
AG Schulsozialarbeit  
An einzelnen Primarschulen gab es eine Unzufriedenheit bezüglich der regionalen Pen-
senverteilung der Schulsozialarbeit. Im Januar 2024 fand eine Sitzung mit einem ge-
meinsamen Austausch statt. Man hat sich geeinigt, dass das Fokusthema im Rechen-
schaftsbericht für das Schuljahr 2024/25 die Pensenverteilung, insbesondere bei den 
kleinen Standorten, sein wird. Die Kernaufgaben der Schulsozialarbeit soll geschärft 
werden und eine optimale Verteilung der Pensen unter den verschiedenen Primarschulen 
und der OWO soll angestrebt werden. Die Schulsozialarbeit wird als sehr wertvolle 
Stütze des Schulalltages geschätzt und auch stark genützt.  
 
 
6. Infos aus dem Schulbetrieb 
Standortleiter 
 Das Behördenseminar zum Thema «Umsetzung spezielle Förderung» hat am 13. Ja-

nuar 2024 im oz13 stattgefunden.  
 Zurzeit ist die Pensenplanung für das Schuljahr 2024/25 in Gange. Es gab bis jetzt 3 

Kündigungen und eine Lehrperson, die Ende Schuljahrs in Pension geht. Die offenen 
Stellen wurden bereits ausgeschrieben. Es gestaltet sich allerdings schwierig, geeig-
nete Lehrpersonen zu finden. Der Markt ist sehr ausgetrocknet.  

 In der Kalenderwoche 11 werden die Skilager stattfinden. Man hofft noch auf etwas 
Schnee. Die Organisation der Skilager muss allerdings grundsätzlich überdenkt wer-
den. Die Ski Abos sowie die Mieten der Lagerhäuser sind teurer geworden. Viele 
Schülerinnen und Schüler können nicht mehr Skifahren und haben auch keine Ausrüs-
tung, was einen enormen Aufwand sowie hohe Kosten verursacht. Ebenfalls ist es 
schwierig, genügend Leiter und Personal für die Skilager zu finden.  
Für das Jahr 2025 soll die Organisation der obligatorischen Wintersportlager über-
dacht und angepasst werden. 

 In der Arbeitsgruppe "Visionen" des OZ DeLu wird eine Schulraumplanerin zusammen 
mit den Lehrpersonen Ideen sammeln, um das Schulhaus für modernen Unterricht zu 
gestalten. Diese Ideen sollen dann in das Budget für das Jahr 2025 einfliessen. 

 Die interne Weiterbildung zum aktuellen Thema Künstliche Intelligenz wird in den 
Frühlingsferien 2024 stattfinden.  
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11. Verschiedenes 
Die nächste Sitzung findet am 13. März 2024 statt.  
 
 
 
Schluss: 19:40 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


